



HOY BADAJOZ

MERIDIANO DE LA CIUDAD

BADAJOS SIN ALAS

Con un poco de suerte, puede usted ver un "ovni"; pero por mucho que se esfuerce, no podrá divisar en nuestro cielo un avión de líneas regulares.

Badajoz no posee una línea aérea regular de viajeros. Es una lástima. Digan lo que digan, la aviación es símbolo de progreso. Tenemos lo más importante y costoso: buenas pistas en la Base Aérea; sólo nos falta establecer la línea de viajeros.

Mientras que el nuevo avión adquirido por Iberia hará Madrid-Nueva York en siete horas y veintitrés minutos, los pasajeros tardaremos casi lo mismo en recorrer la carretera que nos une a la capital de España.

Ya tuvimos un servicio aéreo, pero se cansó el avión de ir de acá para allá vacío. Igual ocurrió en otras capitales españolas, por ejemplo en Córdoba. También es cierto que aquellas líneas "regulares" se caracterizaban por su irregularidad. El avión que tenía que volar a Badajoz se iba a Palma de Mallorca absorbido por las pujantes rutas turísticas. Más no echemos la culpa a nadie: la anterior línea aérea murió... de miedo. Por falta de clientela. ¿Es que el pasaje tiene miedo a volar?

Pensamos que como hoy casi todos tienen automóvil el que no lo tiene lo presta su amigo o familiar— prefieren la ruta asfáltica a los caminos del aire. Como tenemos tren y autocares a Madrid y Barcelona, se adoptan estos sistemas. Y a poco que absorbamos las estadísticas, hay que convenir que el pelirrojo es mayor abajo que arriba. Sin ir más lejos, el pasado mes de agosto se registraron en nuestras carreteras siete muertos que suman 37 desde el primero de año hasta ayer.

Tenemos entendido que la Diputación proyecta establecer unas líneas aéreas. Es mejor—y así se estudia—que sean, por ejemplo, Madrid-Badajoz-Jerez de la Frontera, o Madrid-Badajoz-Lisboa y regreso.

Si no hay afición a volar, conviene fomentarlo mediante el Aéreo Club local y con visitas de los escolares a nuestra modesta Base Aérea y Escuela de Reactores. No olvidemos que existe un turismo que llega por los aires. Tenemos buenos hoteles y hay que atraer a ese viajero que en pocas horas puede trasladarse a nuestra capital. Decididamente, hacen falta más líneas, porque Badajoz está sin alas.

GONZALO FAUSTO

SUCESOS

Ha sido detenido un peligroso atracador

Francisco Carballo Cipriano denunció a la Policía que a las doce de la noche del pasado día 30, fue atacado por un desconocido. Los hechos ocurrieron así: Cuando caminaba por la autopista, al llegar a la altura del embarcadero, se le acercó un hombre para preguntarle la hora y acto seguido le arrojó propinándole un fuerte puñetazo en un ojo por lo que cayó derribado sin sentido. El atracador le despojó del reloj de pulsera, dos anillos y unas cien pesetas, dándose a la fuga.

Funcionarios de la Brigada de Investigación Criminal, luego de unas pesquisas, detuvieron a Juan Hinchado Morales, alias "El Juanillo", de 28 años de edad, soltero, sin profesión y vecino de la calle Bilbao, 40, quien se confesó autor del atraco, así como de otros delitos similares ocurridos en nuestra ciudad. Se trata de un peligroso delincuente que actúa a estilo "gángster". Le fueron intervenidos los objetos robados y quedó a disposición de la autoridad judicial competente.

MOTORISTA HERIDO GRAVE

En la carretera Talarrubias a Siruela, kilómetro 9,700, una moto conducida por José Ledezma Serrano, derrapó en una curva, resultando con heridas de pronóstico grave. Fue trasladado al Hospital provincial.

TURISMO ATROPELLA A CABALLERIAS

El turismo matrícula SE-107777, conducido por Juan Evangelista Carabina, atropelló a unas caballerías que circulaban por la carretera La Roca de la Sierra-Montijo, a la altura del kilómetro 1. Sancho Gómez Rico, vecino de Puebla de la Cañada, que montaba un caballo, resultó con heridas leves y las caballerías fracturadas las patas delanteras. El vehículo quedó con desperfectos.

En Valdeobispo, la niña de 13 años, Teresa Carvajal Ramírez, sufrió una caída de la yegua que montaba. Fue trasladada al Hospital pro-

vincial donde los facultativos de guardia, don José Luis Hernández de la Rosa y don Rafael Parra, le apreciaron traumatismo craneoencefálico cerrado y hematoma en región occipital. Pronóstico reservado.

MUJER ATROPELLADA POR MOTOCICLETA

Juana Trigo Macías, de 77 años de edad, domiciliada en la calle de Luis de Zúñiga, de la barriada de San Roque, fue atropellada por la motocicleta que conducía Adrián Anselmo Romero. Traslada al Hospital provincial, fue asistida de fractura abierta del tercio inferior de la tibia derecha. Pronóstico reservado.

Han sido expuestos en Badajoz el portallama olímpico y equipo completo de los atletas

En un escaparate de un comercio de la calle de San Juan, ha sido expuesto el equipo completo de los atletas portadores de la llama olímpica a su paso por nuestra provincia. Numeroso público contempló el recipiente en aluminio de la llama que será conducida hasta Méjico. Forma el equipo: camiseta, pantalón, calcetines y zapatillas.

Cada atleta recibirá, como premio a su participación, el regalo del equipo completo de atleta, así como el portallama.

En la Jefatura provincial de Tráfico se ha recibido el itinerario detallado del paso de la llama olímpica por tierras de la provincia de Badajoz.

Como se sabe, llegará al límite de la provincia, procedente de Trujillo, el día 8,

El profesor Frutos Cortés, en Badajoz



El ilustre pacense y catedrático de Filosofía en la Universidad de Zaragoza, como informábamos ayer, con una magistral conferencia inauguró el III Curso de Verano de Badajoz. En la foto de Alberto aparece en el Gran Hotel Zurbarán, en compañía de sus entrañables amigos el señor Ayala Viguera y director de los Cursos, y el conocido poeta extremeño Delgado Valhondo. (Foto Alberto.)

El catedrático Frutos Cortés habla del carácter extremeño, Chamizo, desarrollo y promoción turística de Badajoz

Hacia 18 años que el ilustre profesor don Eugenio Frutos Cortés no visitaba Badajoz. Lo encontramos en el hotel dormido con un libro en la mano. Hay muchos kilómetros desde Zaragoza, a cuya Universidad pertenece, hasta Badajoz. Nos recordó la figura del compositor Manuel de Falla. —[Profesor, don Eugenio! Al despertar de su sueño el profesor don Eugenio Frutos Cortés está frente al bolígrafo y block del periodista y éste ante uno de los más famosos filósofos contemporáneos, nacido en Guareña y que tanto prestigio está dando a Badajoz.

IMPULSIVO Y CAUTELOSO

—Don Eugenio, usted que es sabio y extremeño ¿querría definir el carácter de los hombres de esta tierra?

—Es difícil hacerlo. Publíquese en la "Revista de Estudios Extremeños" un estudio sobre nuestra caracterología. Es difícil generalizar. Pero puedo decir que Extremeño es pueblo fundamentalmente impulsivo, pero a la vez —lo contrapesa— con la cautela campesina. Hay muchos extremeños con natural talento para la oratoria. Donoso Cortés tenía este talento por ser extremeño.

VIO ESCRIBIR "LA NACENCIA"

Llega a saludar al catedrático el poeta Jesús Delgado Valhondo, con el que le une una entrañable amistad y le ha prolongado un

libro antológico de su mejor poesía. El tema de la poesía salta a la entrevista. Delgado Valhondo cuenta una anécdota de Luis Chamizo. El autor de "El mijaón de los castuños" iba a visitar a Frutos Cortés y dijo: "Se habla de que yo soy poeta. Frutos Cortés y dijo: "Se ha que yo". —Yo vi escribir "La nacencia". Y el catedrático recita un largo fragmento, al que le da una entonación de gran rapsoda.

SE HA HECHO MUCHO EN BADAJOZ

Se reanuda el tema de carácter extremeño. —Tal vez caracterice a nuestra tierra un inmobilismo. Pero el extremeño o tiene nada de tonto! Si una tendencia a quedarse quieto. —He observado que se ha hecho mucho, sobre todo en la capital. Ejemplo este nuevo hotel "Zurbarán", donde nos encontramos. Mi buen amigo, Félix Ayala Viguera, me ha enseñado todo lo nuevo hecho en Badajoz.

PROMOCION TURISTICA

Entramos en un tema de actualidad: la promoción turística de Badajoz. Duda el filósofo. Hace largas pausas para responder a la pregunta.

—Es difícil la promoción turística en Badajoz, como estación "final". Va no se viene a ver una sola cosa. Hay que aprovechar la ruta Mérida-Cáceres. Hay que tener la habilidad de que el turista no se vaya de Mérida a Sevilla.

—Muchas veces me preguntan: "¿Badajoz, qué tiene para que no se se ha dicho?". No se sabe contestar, cho.

Por otro lado hace falta crear un ambiente alegre. El turista no sólo quiere ver monumentos. Granada —por ejemplo— tiene Sacromonte; Sevilla, también sus fiestas folklóricas.

Dejamos al filósofo que pone en orden los conceptos claros de "Un nuevo humanismo" que más tarde sería la conferencia magistral para abrir los III Cursos de Verano en Badajoz. Queda lo dicho como apuntes sobre nuestra región, provincia y capital que tiene todo el valor del talento indiscutible del catedrático Frutos Cortés.

G. F.

SOCIEDAD

PETICION DE MANO

Por don Juan Mendiola Núñez y señora, y para su hijo Leoncadio, ha sido pedida a don Francisco Díaz Ferrera, la mano de su hija María Teresa. La boda ha sido concertada para el próximo mes de octubre.

LA GACETA DE BADAJOZ

EL TIEMPO

Datos facilitados por el Observatorio de la capital referentes al día de ayer. Presión atmosférica, 745,5 milímetros; temperatura, 25,5 grados; humedad relativa, 41 por ciento; viento, Noroeste (5 kilómetros por hora); cielo, nublado.

VIDA CATORICA

SANTORAL Nuestra Señora Madre del Pastor Divino. Ss. Pio X, p. cf.; Sándalo, Basilia, Serapia, Eufemia, Dorotea, Tecla, Erasmas, vírgenes; Aristeo, ob.; Antonino, Algulfo, abad; Zenón, Caritón, mrs.; Mansueto, Auxano, obs.; Simeón, Estilita el joven, Pebe.

INDICE LITURGICO

La misa de hoy es de San Pio X, con Gloria, colecta "et fámulos" y Prefacio común.

CULTOS

EXPOSICION DEL SANTISIMO.—Está expuesto todo el día en la iglesia de las Descalzas, hasta la terminación del ejercicio de la Corte de Cristo, que empieza a las 8 de la tarde.

GUIA MORAL DE ESPECTACULOS

"La muchacha y el general", 3-1. "En Ghentia se muere antes", 2. "Champaña por un asesino", 3-R. "La bahía de las esmeraldas", 2. "El rey de Africa", 3-R. "Un verano con Mónica", 3-R. "Más peligrosas que los hombres", 3-R. "Ladrones anónimos", 3. "Los jueces de la Biblia", 1. "Una gran señora", 3.

CONVOCATORIA DEL PREMIO "JOSE DE LAS CUEVAS"

La Diputación de Cádiz convoca el premio "José de las Cuevas", sobre temas histórico-literarios de la provincia gaditana. Está dotado con 150.000 pesetas. El plazo de admisión terminará el 31 de mayo de 1969. Los interesados en las bases de este concurso, pueden solicitarlas a la Diputación de Cádiz.

ENSEÑANZA

ESCUELAS PROFESIONALES "VIRGEN DE GUADALUPE"

El próximo día 4 de septiembre, a partir de las nueve de la mañana, se celebrarán en este centro los exámenes correspondientes a la convocatoria de septiembre, para aquellos alumnos que tengan asignaturas suspendidas en junio, así como para los alumnos de nuevo ingreso.

VISITA HOY UNA REPRESENTACION DE LOS PADRES SALESIANOS

En la tarde de ayer visitaron HOY, el director del Colegio de los reverendos Padres Salesianos, don Tomás Gutiérrez Cuadrado, y el jefe de estudios, padre Ladislao Rubio, quienes fueron recibidos por el director en funciones, señor Soriano Díaz, que agradeció la deferencia, y con el que departieron cordialmente, dándose a conocer que desde hoy ya se encontrarán en Badajoz los miembros de los Padres Salesianos que regirán el Colegio, situado en la carretera de Olivenza.

Sean bienvenidos y que el éxito de nuestro viaje acompañe a su labor docente, que tantos beneficios puede reportar a Extremadura.

VIDA CATORICA

Ss. Moisés, pf.; Marcelo, Rufino, Obispo, Silvano, Vitálico, niños; Magno, Casto, Tamei, Máximo, Teodoro, Océano, Amiano, Julián, mrs.; Rosalia, Cándida, Rosa de Viterbo, vgs.; Bonifacio I, papa; Marino, dc.

INDICE LITURGICO

La misa de hoy es de la del domingo XIII de Pentecostés, con colecta "et fámulos" y Prefacio común. También pueden decirse misas votivas y de difuntos.

CULTOS

Exposición del Santísimo.—Está expuesto todo el día en la iglesia de las Descalzas, has-

Colegio Salesiano

SECCION FILIAL DEL INSTITUTO MASCULINO "ZURBARAN" CARRETERA DE OLIVENZA, S/N (Frente al Colegio, PARADA DE AUTOBUSES)

A partir del DIA CINCO del presente mes queda abierta la inscripción de alumnos de Enseñanza Media primer curso y alumnos de Enseñanza Primaria. HORAS DE INSCRIPCION: De 9 a 13 y de 17 a 19. N O T A.—Todos los alumnos para verificar la inscripción han de presentar la cartilla escolar. BADAJOZ, 3 de septiembre de 1968.—LA DIRECCION.

CARTELERIA

AUTOPISTA (Empresa Parroquial) Desde las 8,45 "UNA GRAN SENORA" (Autorizada para mayores de 18 años) Horario: 8,45 - 10,45

AVENIDA Desde las 6,15 "EL REY DE AFRICA" Ty Hardin Pier Angeli Eastmancolor (Autorizada para mayores de 18 años) Horario: 6,15 - 8,15 y 10,15

CINE CONQUISTADORES

¡Éxito, éxito, éxito! "LA MUCHACHA Y EL GENERAL" Extraordinaria interpretación de Rod Steiger (Oscar 1968) Virna Lisi y Humberto Orsini Pases: 6,45 - 8,45 y 10,45 (Mayores de 18 años)

ESPAÑA Desde las 6,30 Un film de Ingmar Bergman "UN VERANO CON MONICA" (Autorizada para mayores de 18 años) Horario: 6,30 - 8,30 y 10,30

CINE GOYA Desde las 8,45 "LOS JUECES DE LA BIBLIA" (Autorizada para todos los públicos) Horario: 8,45 y 10,45

CINE IDEAL (Empresa Parroquial) Desde las 8,45 "LADRONES ANONIMOS" (Autorizada para mayores de 18 años) Horario: 8,45 y 10,45

JARDIN Desde las 8,45 "MAS PELIGROSAS QUE LOS HOMBRES" Elke Somer Richard Johnson Technicolor. (Autorizada para mayores de 18 años) Horario: 8,45 y 10,45

ta la terminación del ejercicio de la Corte de Cristo, que empieza a las ocho de la tarde.

UN GRUPO DE YUGOSLAVOS CATORICOS VISITARA NUESTRA CIUDAD

Es esperado en nuestra ciudad, un grupo de cuarenta yugoslavos católicos, quienes pasarán unas horas en ruta hacia Lisboa. Visitarán los lugares de interés turístico para más tarde proseguir viaje.

Según se nos informa, es éste el último grupo turístico autorizado para realizar turismo por estos itinerarios.

LOPEZ DE AYALA Desde las 6,30 "CHAMPANA POR UN ASESINO" Anthony Perkins Maurice Ronet Technicolor (Autorizada para mayores de 18 años) Horario: 6,30 - 8,30 y 10,30

MENACHO Desde las 6 "LA BAHIA DE LA ESMERALDAS" Hayley Mills Eli Vallaeh Technicolor. (Autorizada para todos los públicos) Horario: 6 - 8,15 y 10,30

CINE PACENSE Ultimo día "EN GHENTAR SE MUE RE FACIL" Untesoro que podía hacer cambiar de manos el Poder Pases: 6,45 - 8,45 y 10,45 Mayores de 14 años

Mañana "ATRACO AL RANCHO" PLAZA DE TOROS Desde las 8,45 "EL REY DE AFRICA" Ty Hardin Pier Angeli Eastmancolor (Autorizada para mayores de 18 años) Horario: 8,45 y 10,45

SANTA MARINA Desde las 8,45 "LA BAHIA DE LA ESMERALDAS" Hayley Mills Eli Vallaeh Technicolor (Autorizada para todos los públicos) Horario: 8,45 y 11

TERRAZA Desde las 9 "CHAMPANA POR UN ASESINO" Anthony Perkins Maurice Ronet Technicolor (Autorizada para mayores de 18 años) Horario: 9 y 11